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Â Àáçàêîâå ñîñòîÿëñÿ ïåðâûé ôåñòèâàëü áàéêåðîâ 
Ýêñòîåìàëû íà êîëåñàõ 

Ìàóíòèí-áàéê - ýêñòðåìàëü
íûé âèä ñïîðòà, îáúåäèíÿþùèé 
ðàçíîâèäíîñòè âîæäåíèÿ ãîð
íîãî âåëîñèïåäà. Äîñëîâíûé 
ïåðåâîä «ìàóíòèí-áàéê» ñ àíã
ëèéñêîãî ÿçûêà - ãîðíûé âåëî
ñèïåä. Àìåðèêàíåö ïî ïðîèñ
õîæäåíèþ, ãîðíûé 
áàéê äîâîëüíî ðàñ
ïðîñòðàíåí â Åâðî
ïå, â Ðîññèè ïîÿâèë
ñÿ îêîëî äåñÿòè ëåò 
íàçàä. Òåì íå ìåíåå, 
ï î ïóëÿðí îñòü åãî 
ðàñòåò ñ êàæäûì ãî
äîì - â 2000 ãîäó íà 
Îëèìïèéñêèõ èãðàõ 
â Àòëàíòå ñîñòîÿ
ëèñü ïåðâûå ñîðåâ
íîâàíèÿ ïî êàíòðè-êðîññó. Â àâ
ãóñòå â Êðàñíîé Ïîëÿíå - â 40 
êì îò Àäëåðà - ïðîéäåò óæå ïÿ
òûé ÷åìïèîíàò Ðîññèè. Ïåðâûé 
ôåñòèâàëü ïî ãîðíîâåëîñèïåä
íûì âèäàì ñïîðòà ñîñòîÿëñÿ â 
Îçäîðîâèòåëüíî-ñïîðòèâíî ì 
êîìïëåêñå «Àáçàêîâî». 

Îäèí èç îðãàíèçàòîðîâ ôåñ
òèâàëÿ, ÷åëÿáèíñêèé áàéêåð 
Àíäðåé Êîðîáåéíèêîâ, ñêàçàë: 

- Ìàóíòèí-áàéê ñåãîäíÿ - ýòî 
òå÷åíèå, â êîòîðîå âîâëå÷åíû 
òûñÿ÷è ýêñòðåìàëîâ ïî âñåìó 
ìèðó. ×òî íàñ ïðèâëåêàåò â íåì? 
Íàâåðíîå, â ïåðâóþ î÷åðåäü, 
æåëàíèå ÆÈÒÜ íà âñþ êàòóø
êó, ïîòîì óæå - àäðåíàëèí è âñå 
îñòàëüíîå. Æèòü èíòåðåñíî , 
äðàéâîâî, ñòèëüíî. Â ×åëÿáèí
ñêîé îáëàñòè ìàóíòèí ñóùåñòâó
åò îêîëî ñåìè ëåò, ïåðâûå ñî
ðåâíîâàíèÿ - «Ñíåæíûé áàéê» 
- ñîñòîÿëèñü â 1997 ãîäó. Ïðè
ìåðíî ÷åðåç ãîä íà÷àëîñü ïî
âàëüíîå óâëå÷åíèå ãîðíûì âå
ëîñèïåäîì. Êñòàòè, ìàãíèòîãîð-
öû ïîñòîÿííî ïðèåçæàþò ê íàì 
íà ñîðåâíîâàíèÿ,òàì ïîçíàêî
ìèëèñü ñ ÿðûìè ïðîïàãàíäèñòà
ìè íàøåãî âèäà ñïîðòà Ñàøåé 
è Îëåãîì Ìîæãèíûìè. Ïîñëå
äíèå ïîëòîðà ìåñÿöà ìû åçäèì 
ê âàì íà «ãîðíîëûæêó» êàòàòü
ñÿ è ñîðåâíîâàòüñÿ. 

.. .Ïåðâûé Êóáîê «Àáçàêîâî» 
ïî ìàóíòèí-áàéêó ñîáðàë îêî
ëî 50 ñïîðòñìåíîâ-ëþáèòåëåé 
èç ãîðîäîâ ×åëÿáèíñêîé îáëàñ
òè, Åêàòåðèíáóðãà, Ñàíêò-Ïå
òåðáóðãà è Ìîñêâû. Ôåñòèâàëü 
âîçðàñò íå îãðàíè÷èâàë - ñïîðò-

Àêðîáà
òè÷åñêèå 
òðþêè íà 
âåëîñèïåäàõ 
èñïîëíÿëèñü 
ïðè àíøëàãå 

ñìåíû îò 13 äî 42 ëåò ñîñòÿçà
ëèñü íà ðàâíûõ. Çàäà÷è ïåðåä 
íèìè ñòîÿëè, êîíå÷íî, ðàçíûå. 
Ïåðåä êåì-òî - ïðîñòî äîåõàòü 
äî ôèíèøà áåç òðàâì, ÷òî â ýê
ñòðåìàëüíûõ âèäàõ îñîáåííî àê
òóàëüíî, à ó êîãî-òî áûëè áîëåå 

ñåðüåçíûå íàìåðåíèÿ. 
Ðàçíîâèäíîñòè ìà-

óíòèí-áàéêà îòëè÷à
þòñÿ ñèëüíî: åçäà ïî 
ñèëüíî ïåðåñå÷åííîé 
ìåñòíîñòè (êðîññ-êàí
òðè ) , ñê îð îñò í î é 
ï î äúå ì â ã îðó (à ï -
õèëë ) , ñê îð îñò í îé 
ñïóñê (äàóíò-õèëë) , 
åçäà ñ ãîðû ïî íåïîä
ãîòîâëåí í îé òðàññå, 

êîãäà ìàðøðóò ó÷àñòíèê âûáè
ðàåò ñàì (ôðè-ðàéä), ïðåîäîëå
íèå ìàêñèìàëüíîãî êîëè÷åñòâà 
ïðåïÿòñòâèé, ðàñïîëîæåííûõ íà 
íåáîëüøîì ó÷àñòêå òðàññû (òðè
àë), íîðä-øîð è íåñêîëüêî âè
äîâ ìîòòî-ýêñòðèìà (ÂÌÕ) -
àáñîëþòíî ðàçíûå äèñöèïëèíû. 
Ñïåöèàëèçèðóþòñÿ ñïîðòñìå
íû, êàê ïðàâèëî, â îäíîé èç íèõ, 
ìàêñèìóì - â äâóõ. Ïðîãðàììà 
ïðîøåäøèõ ñîðåâíîâàíèé ñî
ñòîÿëà èç ñêîðîñòíîãî ñïóñêà, 
ñêîðîñòíîãî ïîäúåìà è óñëîæ
íåííûõ âàðèàíòîâ îáû÷íîãî âå
ëîñèïåäíîãî êðîññà, êîòîðûå 
ïðîõîäèëè íà òðàññàõ ãîðíî
ëûæíîãî è áèàòëîííîãî öåíò
ðîâ «Àáçàêîâî». È â îáùåì âñå 
ïðîøëî äîñòàòî÷íî îðãàíèçî
âàííî, äèíàìè÷íî, áåç òðàâì. À 
ñóááîòíèì âå÷åðîì íà ñòðåëü
áèùå áèàòëîííîãî öåíòðà ñîñòî
ÿëîñü îðèãèíàëüíîå âåëîøîó. 

Ñïåöèàëüíî ïðèãëàøåííûå èç 
Ì îñêâû ïð îôåññè î íàëü íûå 
ñïîðòñìåíû-ìàóíòèíáàéêåðû äå
ì î íñòðèðîâàëè áîëåëüùèêàì 
âîçìîæíîñòè ãîðíîãî âåëîñèïå
äà. Ôàíàòû ñâîåãî äåëà Ìèõàèë 
Ìîçãîâîé, Äìèòðèé Ãàéäóêîâ, 
Âëàäèìèð Êîñÿêîâ è Ìàêñèì 
Äþêîâ â òå÷åíèå ÷àñà íà ñäåëàí
íîì ñîáñòâåííûìè ðóêàìè áàé-
êîäðîìå óïðàæíÿëèñü â âûñøåì 
áàéêîïèëîòàæå. Ïðûæêè ñ ôàí-
áîêñîâ (ñïåöèàëüíûå òóìáî÷êè 
äëÿ òðèàëà), ôèãóðíîå âîæäåíèå 
íà îäíîì êîëåñå, ïðûæêè ÷åðåç 
ëåæàùèõ íà çåìëå ëþäåé (ðå
êîðä, óñòàíîâëåííûé â ñóááîòó, 
- 7 ÷åëîâåê) âñå ìîñêîâñêèå áàé

êåðû âûïîëíèëè îäèíàêîâî õî
ðîøî. 

Ëåãåíäà ðîññèéñêîãî ìàóí-
òèí-áàéêà, íåñêîëüêî ëåò íàçàä 
ïðèâåçøèé â Ðîññèþ ïåðâûé 
ã îð íûé âåë îñè ïåä Ìèõàèë 
Ìîçãîâîé, ñïåöèàëèçèðóåòñÿ â 
òðèàëå - àêðîáàòè÷åñêèå ôîêó
ñû, êîòîðûå îí âûäåëûâàåò íà 
çàäíåì êîëåñå ñâîåãî æåëåçíî
ãî êîíÿ, íåèçìåííî ñðûâàëè àï
ëîäèñìåíòû. À åäèíñòâåííûé 
èç ìîñêâè÷åé ó÷àñòíèê ñïîð
òèâíûõ ñîñòÿçàíèé â Àáçàêîâå, 
ïîáåäèòåëü ôðè-ðàéäà 21-ëåò
íèé ÷ëåí ñáîðíîé Ðîññèè Äìèò-
ðèé Ãàéäóêîâ âåëèêîëåï í î 
ïðûãàë ñ ìåñòà ÷åðåç äâîèõ -
òðîèõ ÷åëîâåê, ïðè÷åì áîêîì, 
à ïîä êîíåö øîó ïîðàäîâàë îò
ä û õ à þ ù è õ âåëèê îëå ï íû ì 
ïðûæêîì ñ äâóõìåòðîâîé òóì
áî÷êè íà çàäíåì êîëåñå. 

Íî ñàìûå ñëîæíûå òðþêè íà 
ìàëåíüêîì áàéêå, ïðèñïîñîá
ëåííîì ñïåöèàëüíî äëÿ òðèàëà, 
âûïîëíÿë Âëàäèìèð Êîñÿêîâ -
ïðûæêè ñ ïîâîðîòîì íà 270 è 
360 ãðàäóñîâ ÷åðåç ïîëóòîðà
ìåòðîâûé ôàí-áîêñ - ýòî, äî
ëîæó ÿ âàì, çðåëèùå íå äëÿ ñëà
áîíåðâíûõ. Íà èõ îòðàáîòêó, ïî 
ïðèç íà íèþ ñàì îã î Âîëîäè, 
óøëî òðè ãîäà. 

Øîó çðèòåëÿì ïîíðàâèëîñü 
íàñòîëüêî, ÷òî íà ñëåäóþùèé 
äåíü ìîñêâè÷àì ïðèøëîñü åãî 
ïîâòîðèòü. Çà íåñêîëüêî ìèíóò 
äî «âòîðîãî êîíöåðòà» ñòîëè÷
íûå ãîñòè ðàñêðûëè íåñêîëüêî 
ñâîèõ ïðîôåññèîíàëüíûõ ñåê
ðåòîâ. 

- Âåëîñèïåäû ó íàñ òàêèå ðàç
íûå ïîòîìó, ÷òî ïðåäíàçíà÷å
íû äëÿ ðàçíûõ âèäîâ ìàóíòè-
íà, - äåëèëñÿ êàïèòàí êîìàíäû, 
22-ëåòíèé Ìèõàèë Ìîçãîâîé, 
- Âëàäèìèð, ê ïðèìåðó, «ãîíÿ
åò» íà ñïåöèàëüíîì ÂÌÕ-áàé-
êå, ïðèñïîñîáëåííîì äëÿ èñ
ïîëíåíèÿ ïî÷òè àêðîáàòè÷åñêèõ 
òðþêîâ. Îí ìàëåíüêèé è òÿæå
ëûé, à òîðìîçà Âîëîäÿ ñ íåãî 
ñ ïåöèàëüí î óáðàë - ëþáèò 
ðèñê. Îò îáû÷íûõ íàøè âåëî
ñèïåäû îòëè÷àþòñÿ î÷åíü ñèëü
íî - äèàìåòð êîëåñà - 26 äþé
ìîâ, êîëè÷åñòâî ïåðåäà÷ - îò 
21 äî 27, ðàìà óñèëåíà, àìîð
òèçàòîðû è çàäíèå, è ïåðåäíèå, 
ìîùíûå òîðìîçà, ïðèìåíÿþò

ñÿ äàæå äèñêîâûå. Âåñÿò ãîð
íûå áàéêè â ñðåäíåì îò 9 äî 26 
êèëîãðàììîâ. Êàê ìóçûêàíòû 
ñâîè èíñòðóìåíòû, òàê è áàéêå
ðû íàñòðàèâàþò âåëîñèïåäû ïîä 
ñåáÿ ñàìè. À ïîêóïàþò èõ â ìà
ãàçèíå - îò 2 äî 8 òûñÿ÷ äîëëà
ðîâ, ñàìûå «íàâîðî÷åííûå» èç 
èìåþùèõñÿ â íàëè÷èè, è íà÷è
íàþò «äîâîäèòü äî óìà». 

Øîóìåí ïîíåâîëå 24-ëåòíèé 
Àëåêñåé Ãîëîâ÷åíêî ðàññêàçàë 
î ñâîåé êîìàíäå. Ñàì îí ÿâëÿ
åòñÿ òåõíè÷åñêèì äèðåêòîðîì 
àãå íòñòâà «Òðèàë-Ñï îðò» -
îôèöèàëüíîãî äèëåðà â Ðîññèè 
ô è ð ì û - ï ð î è ç â î ä è ò å ë ÿ 
ñïîðòèâíîãî îáîðóäîâàíèÿ GT, 
è çàíèìàåòñÿ îðãàíèçàöèåé ñî
ðåâíîâàíèé ïî ýêñòðåìàëüíûì 
âèäàì ñïîðòà. 

- Ýòè ÷åòâåðî «çàìîðî÷åí
íûõ» ðåáÿò, - êèâàåò Àëåêñåé íà 
ñâîèõ äðóçåé, - ïåðâàÿ â Ðîñ
ñèè ïðîôåññèîíàëüíàÿ êîìàíäà 
áàéêåð îâ -ñ ï î ðòñ ìå í î â . Ìû 
ïðåäñòàâëÿåì ôèðìó «Òðèàë-
Ñïîðò». Îñòàëüíûå ðîññèéñêèå 
«ïðîôè» òîæå ñóùåñòâóþò ïðè 
îôèöèàëüíûõ äèëåðàõ. Â íàøåé 
ñòðàíå èõ ïîêà íåìíîãî, íî ñòà
òóñ óæå åñòü. Â Ìîñêâå ìàóí
òèí-áàéê êóðèðóåò ôåäåðàöèÿ 
âåëîñèïåäíîãî ñïîðòà, ïàðàë
ëåëüíî ñóùåñòâóåò òàêæå íàöè
îíàëüíàÿ ìàóíòèí-áàéê-àññîöè-
àöèÿ - ÍÌÁÀ. Ïîä èõ ýãèäîé â 
Êðàñíîé Ïîëÿíå ëåòîì ïðîõî
äÿò ÷åìïèîíàòû ñòðàíû. Ïðè
÷åì, îòêðûòûå - ïðèåçæàþò ïî
ó÷àñòâîâàòü è èíîñòðàíöû, â îñ
íîâíîì èç áûâøèõ ñîþçíûõ ðåñ
ïóáëèê. 

Ê ðàäîñòè ìåñòíûõ îðãàíèçà
òîðîâ ôåñòèâàëÿ, âñå ìîñêâè÷è 
ñîøëèñü â åäèíîì ìíåíèè: «Àá
çàêîâî» äëÿ çàíÿòèé ãîðíûì âå
ëîñèïåäîì ïðèñïîñîáëåíî íàè
ëó÷øèì îáðàçîì. È ê ðàäîñòè 
ìàãíèòîãîðñêèõ ïîêëîííèêîâ 
ãîðíîãî âåëîñèïåäà, íà÷èíàÿ ñ 
2004 ãîäà, ñîñòÿçàíèÿ ïî ìàóí
òèí-áàéêó áóäóò âíåñåíû â îôè
öèàëüíûé êàëåíäàðü ãîðîäñêèõ 
ñîðåâíîâàíèé è îòíûíå áóäóò 
ðåãóëÿðíî ïðîõîäèòü â îêðåñò
íîñòÿõ Ìàãíèòêè. Òàêîå ðåøå
íèå ïðèíÿòî ïî îêîí÷àíèè ôåñ
òèâàëÿ. Îá ýòîì ðàññêàçàëà íà
÷àëüíèê ñïîðòèâíî-òóðèñòñêîãî 

îòäåëà ÎÑÊ «Àáçàêîâî» Åëåíà 
Òåëåãèíà: 

- Ëüâèíóþ äîëþ ëåòíåé ïîä
ãîòîâêè ãîðí îëûæíèêîâ ñî
ñòàâëÿþò òðåíèðîâêè íà ãîð
íîì âåëîñèïåäå. Ýòà ìåòîäèêà 
õîðîøî ñåáÿ çàðåêîìåíäîâàëà, 
è â ýòîì ãîäó ìû ïðèîáðåëè â 
«Òðèàë-Ñï îðòå», ñ êîòîðûì 
ñîòðóäíè÷àåì ñ çèìû, íåñêîëü
êî âåëîñèïåäîâ ñïåöèàëüíî äëÿ 
ëåòíåé ðàáîòû. Ìíîãèå íàøè 
ñïîðòñìåíû ãîðíûé âåëîñèïåä 
íà÷àëè îñâàèâàòü ñàìîñòîÿ
òåëüíî. Òàê ÷òî íå óäèâèòåëü
íî, ÷òî ïðèíèìàâøèå ó÷àñòèå 
â ýòîì ñòàðòå âîñïèòàííèêè 
ó÷ðåæäåíèé «ÑÊ «Ìåòàëëóðã-
Ìàãíèòîãîðñê» è ÎÑÊ «Àáçà
êîâî» ïîêàçàëè íåïëîõèå ðå
çóëüòàòû. 

Åëåíà Àðêàäüåâíà íå ëóêàâè

ëà, ãîâîðÿ îá óñïåõàõ ìàãíèòî
ãîðöåâ: â îáùåì çà÷åòå ñòàðòà ïî 
èòîãàì äâóõ äíåé ñîðåâíîâàíèé 
äâà ïðèçîâûõ ìåñòà âûèãðàëè 
õîçÿåâà - ïðåäñòàâèòåëè ÎÑÊ 
«Àáçàêîâî» Àëåêñàíäð Ìîæãèí 
è Äìèòðèé Áåðñåíåâ ïîäåëèëè 2 -
3-å ìåñòà. Ïîáåäèòåëåì, ïðàâäà, 
ñòàë ÷åëÿáèíåö - îïûòíûé áàé
êåð Àëåêñàíäð Ðóáëåâ. Êðîìå 
ýòîãî, íàøè ãîíùèêè âûèãðàëè 
íåñêîëüêî ïðèçîâûõ ìåñò â îò
äåëüíûõ âèäàõ: «àï-õèëë» - Àëåê
ñàíäð Ìîæãèí - 1 -å ìåñòî, Ìè
õàèë Ëîçîâîé - 3-å; «ôðè-ðàéä» 
- Îëåã Ìîæãèí - 3-å; «êðîññ-
êàíòðè» - Àëåêñàíäð Ìîæãèí -
3-å; «äàóíò-õèëë» - Îëåã Ìîæ
ãèí - 2-å ìåñòî. 

Îëåã ÂÎËÆÑÊÈÉ, 
ñòðàñòíûé ïîêëîííèê 

ìàóíòèí-áàéêà. 

Îáíàäåæèâàþùàÿ 
íè÷üÿ 
ÔÓÒÁÎË 

Âî â ò î ð í è ê « Ìåòàëëóðã - Ì åòèç íèê» ì àò÷å ì ï ð îòèâ 
«Ñîä îâèêà» î ò ê ð û ë âòîð îé êðóã, â ê îò îð î ì è î ïðåäå
ëèòñÿ ä à ë ü í å é ø à ÿ ñóäüáà ìàã íèò îã îðñê îé ê î ì à í ä û . 

Èãðà âûçâàëà áîëüøîé èíòåðåñ. Âî-ïåðâûõ, èãðàëè ñ ëèäåðîì 
÷åìïèîíàòà ïî èòîãàì ïåðâîãî êðóãà. Âî-âòîðûõ, â ïàðå ñî ñòåð-
ëèòàìàêñêèì êëóáîì ìàãíèòîãîðöû èãðàþò â ÷åìïèîíàòå. Â-òðå
òüèõ, áûëà åùå îäíà âîçìîæíîñòü ïðîâåðèòü âèäîèçìåíåííûé 
ñîñòàâ â èãðå ñ áîëåå ñèëüíûì ñîïåðíèêîì. 

Ìàò÷ äåéñòâèòåëüíî ïîëó÷èëñÿ èíòåðåñíûì è áîãàòûì íà ñî
áûòèÿ. Õîçÿåâà íå òóøåâàëèñü, ÷óâñòâîâàëñÿ õîðîøèé íàñòðîé. 
«Ñîäîâèêó» òîæå íóæíà áûëà ïîáåäà: êîíêóðåíòû áóêâàëüíî 
íàñòóïàëè íà ïÿòêè. 

Ïåðâûé òàéì ïðîøåë ñ ïðåèìóùåñòâîì ìàãíèòîãîðöåâ. Óæå íà 
÷åòâåðòîé ìèíóòå íîâîáðàíåö èç îìñêîãî «Èðòûøà» Äìèòðèé 
ßêîâëåâ îòêðûë ñ÷åò. Áûñòðûé ãîë ïðèäàë óâåðåííîñòè èãðîêàì 
«Ìåòàëëóðãà-Ìåòèçíèêà», íàøè ïðîäîëæàëè àòàêîâàòü, íî ñ÷åò 
äî ïåðåðûâà íå èçìåíèëñÿ. 

Âî âòîðîì òàéìå êîìàíäû áóäòî ïîìåíÿëèñü ðîëÿìè. Ïîäâåë 
Ìàðàò Èðãàëèí: äâàæäû íåîïðàâäàííî ãðóáî ñôîëèë è íà 54-é 
ìèíóòå ìàò÷à îñòàâèë ïàðòíåðîâ âäåñÿòåðîì. Ïðåèìóùåñòâî ïî
ñòåïåííî ïåðåøëî ê ãîñòÿì. Ó íèõ îñòàâàëîñü ìàëî âðåìåíè, ÷òî
áû óéòè îò ïîðàæåíèÿ. Óäåðæàòü ïîáåäíûé ñ÷åò Ìàãíèòêå òàê è 
íå óäàëîñü: íà 82-é ìèíóòå ñóäüÿ ïîêàçàë íà öåíòð, «Ñîäîâèê» 
ñðàâíÿë ñ÷åò. Íè÷åéíûé ðåçóëüòàò ñòàë êîìïðîìèññîì ìåæäó 
êëóáàìè, èãðàâøèìè òîëüêî íà ïîáåäó. 

Ñî ñ÷åòîì 1:1 çàêîí÷èëîñü ñîðåâíîâàíèå è ïî íåçàñ÷èòàííûì 
ãîëàì. Àðáèòð îòìåíèë ãîë: ñíà÷àëà â íàøè âîðîòà, çàòåì â âîðî
òà ãîñòåé. Ìîæíî áûëî äîëãî ñïîðèòü ñ òðàêòîâêîé åãî ðåøåíèé, 
÷òî è äåëàëè èãðîêè îáåèõ êîìàíä, íî íè÷åéíûé èñõîä ñîõðàíåí. Â 
ëþáîì ñëó÷àå íè÷üÿ ñ ëèäåðîì ðàâíîñèëüíà ïîáåäå. Ìîæåì âåäü 
èãðàòü, êîãäà çàõîòèì. 

Ñëåäóþùèå òóðû «Ìåòàëëóðã-Ìåòèçíèê» ïðîâåäåò â ãîñòÿõ. 
Ïðè÷åì îáà ìàò÷à áóäóò ïðèíöèïèàëüíûìè. Ãëàâíîå - äîñòîéíî 
ñûãðàòü â Íàáåðåæíûõ ×åëíàõ. «ÊÀÌÀÇ» âîçãëàâèë òàáëèöó è 
ïîñòàðàåòñÿ çàêðåïèòüñÿ íà ïåðâîé ñòðî÷êå. Çàòåì - èãðà â Èæåâ
ñêå ñ êîìàíäîé, ïðåòåíäóþùåé íà âûëåò. 

Àëåêñåé ÄÓÇÅÍÊ Î . 

Èçìåíåíèÿ â ñîñòàâå 
Óøëè: âðàòàðü Ñåðãåé Àëåêñàíäðîâ; çàùèòíèê Äìèòðèé ×åñ-

íîêîâ; ïîëóçàùèòíèêè Ïàâåë Ïðûãóíîâ è Àëåêñàíäð Ìàìàäà-
ëèåâ; íàïàäàþùèå Ñòàíèñëàâ Òàðàñåíêî è Îëåã Òèìîøåíêî. 

Ïðèøëè: âðàòàðü Àëåêñåé Êàíóííèêîâ (1977); çàùèòíèêè Àí
äðåé Åëôèìîâ (1986), Äåíèñ Ìàðòüÿíîâ (1985) è Ìàêñèì Ðû
áàëêî (1981); ïîëóçàùèòíèêè Ðèíàò Áàéãóçèí (1986), Îëåã Èíþ-
øîâ (1976) è Ìàêñèì Ìàëàõîâ (1986); íàïàäàþùèå Åâãåíèé Èëü
÷åíêî (1986), Åâãåíèé Ñåëèâàíîâ (1982) è Äìèòðèé ßêîâëåâ (1983). 

ÎÄÍÈÌ ÀÁÇÀÖÅÌ 

• Äíþ ôèçêóëüòóðíèêà áûë ïîñâÿùåí âòîðîé ãîðîäñêîé áè
ëüÿðäíûé òóðíèð â êëóáå «Êîìôîðò», îðãàíèçîâàííûé ãîðîäñ
êîé ôåäåðàöèåé áèëüÿðäà. Èç ñîðîêà ÷åëîâåê â õîäå óïîðíîé 
áîðüáû â ôèíàëüíóþ ÷àñòü ïðîáèëèñü òîëüêî âîñåìü. Ñðåäè 
íèõ áûë ðàçûãðàí ãëàâíûé ïðèç - ìèêðîâîëíîâàÿ ïå÷ü. Ïîáåäè
òåëåì ñòàë Êîíñòàíòèí Ãëàçóíîâ. 

Êèðèëë ÊÀÒÈÍ. 

Ìåä äëÿ ïîáåäèòåëåé 
ËÅÃÊÀß ÀÒËÅÒÈÊÀ 

«Ìåäîâûé» ëåãêîàòëåòè÷åñêèé ïðîáåã 
âîêðóã îçåðà ×åáà÷üå ïåðâûé ðàç ñòàðòî
âàë òðè ãîäà íàçàä. Èíèöèàòîðîì åãî ïðîâå
äåíèÿ ñòàë äåïóòàò ãîðîäñêîãî Ñîáðàíèÿ, 
íà÷àëüíèê óïðàâëåíèÿ ïåðñïåêòèâíîãî ðàç
âèòèÿ ÎÀÎ «ÌÌÊ» Èãîðü Áîíäÿåâ. 

Â ìîëîäîñòè åãî ñòðàñòíûì óâëå÷åíèåì 
áûëà ëåãêàÿ àòëåòèêà, è îí äîáèâàëñÿ íåïëî
õèõ ðåçóëüòàòîâ. Ñ ãîäàìè ëþáîâü ê áåãó è 
çäîðîâîìó îáðàçó æèçíè ó Èãîðÿ Èâàíî
âè÷à íå ïîøëà íà óáûëü. Íàîáîðîò, èìåííî 
áåã ïîìîãàåò åìó ñîõðàíèòü îïòèìèçì è çäî
ðîâüå. 

Êàçàëîñü, íó áå*àåò âî áëàãî ñâîåãî çäî
ðîâüÿ Áîíäÿåâ, è ïóñòü ñåáå áåãàåò. Òàê íåò, 
îí óâëåê áîëüøóþ êîìïàíèþ ýíòóçèàñòîâ, 
îðãàíèçîâàë ýòîò ñàìûé «ìåäîâûé» ïðîáåã 
è äîáèëñÿ åãî âêëþ÷åíèÿ â ðåñïóáëèêàíñ
êèé êàëåíäàðü ñîðåâíîâàíèé. Íàäî áûëî 
âèäåòü, êàê ðàäîâàëñÿ Áîíäÿåâ, ÷òî íà ñòàðò 
òðåòüåãî ïî ñ÷åòó ïðîáåãà âûøëî ðåêîðä
íîå êîëè÷åñòâî ó÷àñòíèêîâ - áîëåå ñòà ïÿ
òèäåñÿòè, áîëüøàÿ ÷àñòü èç íèõ âåòåðàíû. 
Äîñòàòî÷íî ñëîæíûå 13 êèëîìåòðîâ âîê
ðóã ×åáà÷üåãî ïðåîäîëåâàëè ïðåäñòàâèòå

ëè ìåòàëëóðãè÷åñêîãî êîìáèíàòà. Íà ñî
ðåâíîâàíèÿ âïåðâûå ïðèåõàëè ãîñòè èç ×å-
áàðêóëÿ è Òðîèöêà. È, êîíå÷íî, Áîíäÿåâ 
âûñòóïèë íå òîëüêî â ðîëè àãèòàòîðà, íî è 
ñàì ñòàðòîâàë â îáùåé ãðóïïå... 

Êîíâåðòåðùèê ÊÊÖ Ñåðãåé Ãóñåâ, êà
æåòñÿ, íå ïðîïóñòèë åùå íè îäíîãî ëåãêî
àòëåòè÷åñêîãî è ëûæíîãî ïðîáåãà. È êîãäà 
îí óñïåâàåò âåçäå, åñëè ó÷åñòü, ÷òî òðóäèò
ñÿ ïîñìåííî? Â öåõå îí «òÿíåò» âñþ ñïîðòèâ
íî-îáùåñòâåííóþ ðàáîòó. Êîëëåêòèâ ÊÊÖ 
íåðåäêî â ÷èñëå ëó÷øèõ ïî èòîãàì ñïàðòà
êèàä ÌÌÊ, è â ýòîì íåìàëàÿ çàñëóãà Ãóñå
âà. È îäîëåâàë äèñòàíöèþ çäîðîâî, íåñìîò
ðÿ íà âîçðàñò, íîðîâèë óäåðæàòüñÿ â ëèäè
ðóþùåé ãðóïïå. 

À âîò äëÿ áðèãàäèðà èç ËÏÖ-7 Àíäðåÿ 
Èâàíîâà ïðîáåã - êàê äîïîëíèòåëüíàÿ òðå
íèðîâêà. Îí òùàòåëüíî ãîòîâèëñÿ ïðèíÿòü 
ó÷àñòèå â Îìñêîì ìåæäóíàðîäíîì ìàðà
ôîíå. È íèêòî áû íå óäèâèëñÿ, åñëè áû 
óâèäåëè, ÷òî Èâàíîâ ïîñëå ôèíèøà âíîâü 
îòïðàâèëñÿ íà âòîðîé êðóã âîêðóã îçåðà: 
î÷åíü ëþáèò áåãàòü. Åìó ìàëî, ÷òî îí ïîñ
ëå ðàáî÷åãî äíÿ ïðåîäîëåâàåò ïî 10-20 êè
ëîìåòðîâ, êàæäóþ ñóááîòó è âîñêðåñåíüå 
âûåçæàåò ñåìüåé íà Áàííîå è âíîâü îòìå

ðÿåò êðóãè. Àíäðåé äàæå íå ïîìíèò, êîãäà 
ïîñëåäíèé ðàç áûë íà áîëüíè÷íîì. È âñå 
áëàãîäàðÿ áåãó. 

Àíàòîëèþ Êîéñìàíó, ýëåêòðèêó ËÏÖ-6, çà 
øåñòüäåñÿò. Îí óñïåøíî çàêîí÷èë äèñòàíöèþ, 
õîòÿ è ïðèøëîñü ïðèëè÷íî ïîòåðïåòü - âñå
ìó âèíîé æàðêèé äåíü. Íèêòî èç ó÷àñòíèêîâ 
íå ñîøåë ñ äèñòàíöèè, äî ôèíèøà äîáðàëèñü 
âñå. À Áîíäÿåâ óäèâèë âäâîéíå: ïðèáåæàë íà 
ôèíèø øåñòûì, ïîêàçàë ïðåêðàñíîå âðåìÿ. 
È òàêîå âûäàâàòü, êîãäà òåáå çà ñîðîê? Ïî
äîáíûé ðåçóëüòàò íå âñÿêîìó ìîëîäîìó ïî 
ñèëàì. 

Ìîæåò, íàì, ïðîñòûì ãðåøíûì, ýòî â äè
êîâèíêó, à äëÿ Èãîðÿ Èâàíîâè÷à âðîäå êàê 
îáû÷íîå äåëî. Îí òîæå, êàê Èâàíîâ, íàõîäèò 
âðåìÿ äëÿ ðåãóëÿðíûõ òðåíèðîâîê, à áåãî
âûå òðîïû âîêðóã Áàííîãî è ×åáà÷üåãî åìó 
õîðîøî çíàêîìû. Áîíäÿåâ è Äåíü ôèçêóëü
òóðíèêà âñòðå÷àåò áåãîì. Ñåãîäíÿ îí âíîâü 
îðãàíèçîâàë ïðîáåã âîêðóã ×åáà÷üåãî. Âñå 
ïîáåäèòåëè è ó÷àñòíèêè ïîëó÷àò ïðèçîâîé 
ìåä, êîòîðûé äëÿ ýòîãî ñëó÷àÿ ïðèãîòîâèë 
ìàñòåð ñïîðòà ïî ñïîðòèâíîé õîäüáå, ïîêëîí
íèê çäîðîâîãî îáðàçà æèçíè ïàñå÷íèê Âàñè
ëèé Ïîñëàðü... 

Þðèé Ï Î Ï ÎÂ . 

Ìåòàëëóðãè -
ê Äíþ ôèçêóëüòóðíèêà 
ÏÐÀÇÄÍÈÊ 

ÓÑÊ «Ìåòàëëóðã-Ìàãíèòîãîðñê» - áûâøåå îáúåäè
íåíèå ÔèÇ «Ìàãíèò» ÎÀÎ « Ì ÌÊ» - îñòàåòñÿ ãëàâ
íîé êóçíèöåé ñïîðòñìåíîâ âûñîêîãî êëàññà. 

Ñ 1981 ãîäà â ýòîì «öåõå çäîðîâüÿ» ïîäãîòîâëåíî äâà çàñëó
æåííûõ ìàñòåðà ñïîðòà, ñåìíàäöàòü ìàñòåðîâ ìåæäóíàðîäíîãî 
êëàññà, 135 ìàñòåðîâ ñïîðòà, 538 êàíäèäàòîâ â ìàñòåðà, 2753 
ïåð âîðàçðÿäíèêà. 

Íûíåøíèé Äåíü ôèçêóëüòóðíèêà îòìå÷åí îòëè÷íûìè ïîêàçà
òåëÿìè. Çà ïîëãîäà ïîäãîòîâëåíû îäèí ìàñòåð ñïîðòà ìåæäóíà
ðîäíîãî êëàññà, ÷åòûðå ìàñòåðà ñïîðòà Ðîññèè, äåñÿòü êàíäèäà
òîâ â ìàñòåðà ñïîðòà è 32 ïåðâîðàçðÿäíèêà. 

Âûñîêè è ñïîðòèâíûå äîñòèæåíèÿ. Èãîðü Êðàâöîâ ñòàë áðîí
çîâûì ïðèçåðîì òðåòüåãî ýòàïà Êóáêà ìèðà. Òàòüÿíà Ãóäêîâà 
ïðèìåò ó÷àñòèå â ÷åìïèîíàòå ìèðà ïî ëåãêîé àòëåòèêå - ýòî ïðà
âî îíà çàâîåâàëà, ñòàâ ÷åìïèîíêîé Ðîññèè ïî ñïîðòèâíîé õîäüáå 
íà 20 êèëîìåòðîâ. Ïîáåäèòåëÿìè, ïðèçåðàìè ïåðâåíñòâ Ðîññèè 
è Óðàëüñêîãî ôåäåðàëüíîãî îêðóãà ñòàëè 39 ïðåäñòàâèòåëåé 
ÓÑÊ «Ìåòàëëóðã-Ìàãíèòîãîðñê». 

Íå çàáûâàþò â êîëëåêòèâå è ìàññîâóþ ôèçêóëüòóðó. Ñ íà÷à
ëà ãîäà ñðåäè òðóäÿùèõñÿ ÎÀÎ «ÌÌÊ» è èõ ñåìåé ïðîâåäåíû 
äåñÿòêè ñïîðòèâíûõ ìåðîïðèÿòèé, ïðàçäíèêîâ è ñòàðòîâ â ðà
áî÷èõ ñïàðòàêèàäàõ ÎÀÎ «ÌÌÊ». 

Îëüãà ÈÂÀÍÖÎÂÀ. 

Äåáþò Ñèêîðû 
ÕÎÊÊÅÉ 

Ñëîæíåå ñîïåðíèêà äëÿ äåáþòà ïîäîáðàòü, íàâåðíîå, 
áûëî óæå íåâîçì îæíî . Ñâîé ïåðâûé ìàò÷ ïîä ðóêî
âîäñòâîì íîâîãî ãëàâíîãî òðåíåðà ÷åøñêîãî ñïåöèà
ëèñòà Ìàðåêà Ñèêîðû «Ìåòàëëóðã» ïðîâåë ñðàçó ïðî
òèâ ÷åì ïèî íà ñòðàíû - «Ëîêî ì îòèâà» â ñòàðòîâîì 
òóðå Êóáêà ïðåçèäåíòà Áàøêîðòîñòàíà â Óôå. 

Ïðè÷åì ÿðîñëàâöû ê òîìó âðåìåíè óæå óñïåëè ñûãðàòü íå
ñêîëüêî âñòðå÷, ïðèíÿâ ó÷àñòèå ñ Êóáêå Ïàþëàõòè â Ôèíëÿí
äèè, è â îòëè÷èå îò ìàãíèòîãîðöåâ «íàùóïàëè» ïîñëå êàíèêóë 
èãðîâûå ñâÿçè. Ìàãíèòêà æå âûøëà íà ëåä, êàê ãîâîðèòñÿ, «ñ 
ëèñòà». 

«Ðàñêàòèëñÿ» «Ìåòàëëóðã» íà ðåäêîñòü áûñòðî. Óæå íà âòî
ðîé ìèíóòå Ýäóàðä Êóäåðìåòîâ îòêðûë ñ÷åò. ßðîñëàâöû âñêîðå 
îòûãðàëèñü, ðåàëèçîâàâ ÷èñëåííîå ïðåèìóùåñòâî, íî íà÷àëî 
âòîðîãî ïåðèîäà ñòàëî ÷óòü ëè íå òî÷íîé êîïèåé ïåðâîãî - íà 
23-é ìèíóòå ìàãíèòîãîðöû ïîñëå áðîñêà íàäåâøåãî êàïèòàíñ
êóþ ïîâÿçêó Âàëåðèÿ Êàðïîâà âíîâü âûøëè âïåðåä. ×åìïèîí 
ïðèíÿë âûçîâ: 27-ÿ ìèíóòà - 2:2, 29-ÿ - 3:2. Çàäðàôòîâàííûé 
íûíåøíèì ëåòîì ýíõàýëîâñêèìè «Êîéîòàìè» èç Ôèíèêñà 18-ëåò
íèé öåíòðôîðâàðä Ìàãíèòêè Äìèòðèé Ïåñòóíîâ â î÷åðåäíîé 
ðàç øàíñû óðàâíÿë... 

Ñ ýòîãî ìîìåíòà ÷àøà âåñîâ ìåäëåííî, íî âåðíî ñòàëà ñêëî
íÿòüñÿ â ñòîðîíó «Ìåòàëëóðãà». Ïîêàçàâ î÷åíü êðàñèâûé õîê
êåé, ìàãíèòîãîðöû íà èñõîäå âñòðå÷è äîáèëèñü ñâîåãî. Âàëåðèé 
Êàðïîâ íà 57-é ìèíóòå âûâåë êîìàíäó âïåðåä, à Äìèòðèé Õðè-
ñòè÷ çà 11 ñåêóíä äî ñèðåíû ïîñòàâèë ïîáåäíóþ òî÷êó - 5:3. 
«Ìåòàëëóðã» ïîñëå ïîëóòîðàëåòíåãî ïåðåðûâà íàêîíåö îáûã
ðàë «Ëîêîìîòèâ», è Ìàãíèòêà âíîâü çàìåëüêàëà íà ïåðâûõ ñòðà
íèöàõ âåäóùèõ ñïîðòèâíûõ èçäàíèé. Óâû, íå íàäîëãî... 

Ïîñëå âïå÷àòëÿþùåãî ñòàðòà «Ìåòàëëóðã» íà ñëåäóþùåå 
óòðî ðàçãðîìèë õàáàðîâñêèé «Àìóð» - 5:0, õîòÿ íå âûñòàâèë íà 
ìàò÷ ïåðâîå çâåíî À. Êîðåøêîâ-Å. Êîðåøêîâ-Ãóñìàíîâ. Øàé
áû â ýòîé âñòðå÷å çàáðîñèëè: Ñåðãåé Ïèñêóíîâ - 2, Àëåêñåé 
Òåðòûøíûé, ïîäïèñàâøèé íåäàâíî êîíòðàêò ñ êëóáîì ñëîâàê 
Ëþáîìèð Âàéö è Âàëåðèé Êàðïîâ. Íî ïîòîì òðåíåðû ðåøèëè 
ïðîâåðèòü â äåëå ïîáîëüøå ìîëîäåæè, ïîýêñïåðèìåíòèðîâàòü ñ 
ñîñòàâîì, êîìàíäà ïðîèãðàëà òîëüÿòòèíñêîé «Ëàäå» - 3:4 (àâòî
ðû ãîëîâ: Ðàâèëü Ãóñìàíîâ, Âàëåðèé Êàðïîâ è Ýäóàðä Êóäåð-
ìåòîâ), à çàòåì óñòóïèëà «Ñàëàâàòó Þëàåâó» â îâåðòàéìå - 2:3 
(Äìèòðèé Õðèñòè÷ è Àëåêñàíäð Êîðåøêîâ) è ñòàâøåìó ïîáåäè
òåëåì òóðíèðà «Àê Áàðñó» - 3:5 (Åâãåíèé Ãëàäñêèõ, Àëåêñàíäð 
Êîðåøêîâ, Åâãåíèé Âàðëàìîâ). Êàçàíñêèé êëóá, êñòàòè, íûíå 
âîçãëàâëÿåò ïåðåøåäøèé èç «Ëîêîìîòèâà» Âëàäèìèð Âóéòåê, 
äàâíèé äðóã «ìàãíèòîãîðöà» Ñèêîðû. Î÷íîå ïðîòèâîñòîÿíèå 
÷åøñêèõ íàñòàâíèêîâ â Ðîññèè íà÷àëîñü, òàêèì îáðàçîì, ñ ïîáå
äû «Áåëîãî áàðñà». 

Äåáþò Ìàðåêà Ñèêîðû âûçâàë äâîéñòâåííîå ÷óâñòâî. «Ìå
òàëëóðã», çàíÿâøèé ÷åòâåðòîå ìåñòî, êîíå÷íî, ïðîäåìîíñòðè
ðîâàë âåñîìûé ïîòåíöèàë è â ñòàðòîâûõ èãðàõ äàæå ïîðàäîâàë 
ñâîèõ áîëåëüùèêîâ (÷àñòü èç íèõ îòïðàâèëàñü íà õîêêåé íåïîñ
ðåäñòâåííî â Óôó, à ÷àñòü áëàãîäàðÿ íîâîìó ôåäåðàëüíîìó òå
ëåêàíàëó «Ñïîðò» óâèäåëà êîìàíäó íà òåëåýêðàíå) î÷åíü õîðî
øåé èãðîé. Íî çàïàëà êîìàíäå ÿâíî íå õâàòèëî íà âåñü òóðíèð, 
õîòÿ, âîçìîæíî, ýòî ïðîñòî èçäåðæêè ëåòíåãî õîêêåÿ. Ïîæàëóé, 
ëèøü çâåíî Êóäåðìåòîâ-Õðèñòè÷-Êàðïîâ ïðîäåìîíñòðèðîâà
ëî ñòàáèëüíî âûñîêèé óðîâåíü. 

- Ïåðåä íàìè íå ñòàâèëàñü öåëü - íåïðåìåííî âûèãðàòü òóð
íèð èëè çàíÿòü ïðèçîâîå ìåñòî, - ïîäâåë èòîãè êàïèòàí êîìàíäû 
Âàëåðèé Êàðïîâ. - Ïåðâîñòåïåííàÿ çàäà÷à íà ýòîì ýòàïå - îïðå
äåëèòüñÿ, êòî ìîæåò â ïðåäñòîÿùåì ñåçîíå ïîìî÷ü êîìàíäå, êòî 
íåò. Òóðíèð ïîêàçàë, ÷òî ñîñòàâ ó íàñ áîåâîé, èãðîâûå ñâÿçêè 
êîå-êàêèå ïðîñìàòðèâàþòñÿ. Âðåìÿ äî íà÷àëà ÷åìïèîíàòà åñòü, 
áóäåì ðàáîòàòü... 

Ïîñìîòðèì òåïåðü, êàê «Ìåòàëëóðã» áóäåò âûãëÿäåòü äàëü
øå. Íà äíÿõ êîìàíäà óåçæàåò íà ñáîð â Ôèíëÿíäèþ, ãäå ïðîâåäåò 
òðè-÷åòûðå êîíòðîëüíûõ ìàò÷à, à â íà÷àëå ñåíòÿáðÿ ïðåäñòàíåò 
ïåðåä çðèòåëÿìè íà òðàäèöèîííîì òóðíèðå ïàìÿòè Èâàíà Ðîìà-
çàíà . Çà ãëàâíûé ïðèç â ìåñòå ñ õ îçÿåâàìè ï îñ ï îðÿò 
«Àê Áàðñ», «Ñàëàâàò Þëàåâ» è ÖÑÊÀ. 

Âëàäèñëàâ ÐÛÁÀ×ÅÍÊÎ. 

Ñ÷àñòëèâàÿ ñëó÷àéíîñòü 
Ñïëàâû ïî Þðþçàíè äëÿ èíâàëèäîâ ñòàíîâÿòñÿ òðàäèöèîííûìè 

Â ôîòîñàëîíå ñëó÷àéíî âñòðå
òèëñÿ ñ ïðåäñåäàòåëåì îáùåñòâà 
èíâàëèäîâ Ëåíèíñêîãî ðàéîíà 
Ïàâëîì Íèùåâûì. Åìó òîëüêî 
÷òî îòïå÷àòàëè öâåòíûå ñíèìêè, 
è Ïàâëó íå òåðïåëîñü ïîêàçàòü 
èõ ìíå: «Ìû òîëüêî ÷òî âåðíó
ëèñü ñî ñïëàâà ïî Þðþçàíè. Âñå 
äîâîëüíû, è âïå÷àòëåíèé íà âñþ 
îñòàâøóþñÿ æèçíü». 

- Ñóäÿ ïî ô îò îãðàôèÿ ì , 
ïðèðîäà íà Þðþçàíè - âåëè
êîëåïíà. Íî è ðåêà áûñòðàÿ. 
Êàê âû ñì îãëè åå « ó ê ð î 
òèòü»? Òóò è àáñîëþòíî çäî
ðîâîìó ÷åëîâåêó íåîáõîäèìî 
ïðîÿâèòü íåìàëî ñíîðîâêè è 
ñèë, - çàÿâèë ÿ Íèùåâó. 

- Òðóäíî, êîíå÷íî, áûëî, íî 
ñïðàâèëèñü. Áåçìåðíî ðàäû è 
ýòîìó. À íà ñïëàâ ïîïàëè ñëó
÷àéíî... Íà ñðåäñòâà, âûäåëåí
íûå îáëàñòíîé àäìèíèñòðàöèåé, 
÷åëÿáèíñêèé ðåàáèëèòàöèîííûé 
öåíòð «Èìïóëüñ» îðãàíèçîâàë 

äëÿ èíâàëèäîâ ñïëàâ ïî Þðþ
çàíè. Ó÷àñòâîâàòü â íåì ïðèãëà
ñèëè è ÷åòûðåõ ìàãíèòîãîðöåâ. 
Êîíêóðñíûé îòáîð ïðîøëè ñà
ìûå àêòèâíûå ôèçêóëüòóðíèêè. 
Èç íàøåãî ýêèïàæà ïðàêòè÷åñ
êèå ïîçíàíèÿ î ñïëàâå èìåë 
òîëüêî ÿ. Íà÷àëè ïóòü îò Êàòàâ-
Èâàíîâñêà íà êàòàìàðàíàõ äî 
Êóðãàçàêà, îäîëåâ ñòî êèëîìåò
ðîâ. Íî÷åâàëè â ïàëàòêàõ. Ïî
ïóòíî óñòðàèâàëè ðàçëè÷íûå 
ñ îðåâ í îâà íèÿ : ïî ôóòáîëó, 
ðûáíîé ëîâëå, ïëàâàíèþ. Îñî
áåííî âñåì ïîíðàâèëîñü ñîïåð
íè÷åñòâî ïî ñêîðîñòíîé ãðåáëå 
íà êàòàìàðàíàõ. Ó íàñ âòîðîé 
ðåçóëüòàò ñðåäè ïÿòè ýêèïàæåé. 
Ïîñëå ýòîãî ðóêîâîäèòåëè «Èì
ïóëüñà» ðåøèëè è âïðåäü íà 
ñïëàâû ïðèãëàøàòü ìàãíèòîãîð
öåâ. Ìû âíåñëè è ðàöèîíàëèçà
òîðñêîå ïðåäëîæåíèå. Åãî îïðî
áîâàëè è íåìåäëåííî âíåäðèëè. 
Äåëî âîò â ÷åì: êàê òîëüêî ìû 

îòïëûëè îò Êàòàâ-Èâàíîâñêà, ÿ 
ñðàçó ïîíÿë, ÷òî èíâàëèäàì íå 
ñîâñåì óäîáíî ãðåñòè â êàòàìà
ðàíàõ, êàê òîãî òðåáîâàëà èíñò
ðóêöèÿ. Ïðåäëîæèë îáîðóäî
âàòü ñâîåîáðàçíûå äåðåâÿííûå 
ñèäåíüÿ. Ðàöïðåäëîæåíèå áûëî 
ïðèíÿòî âñåìè íà «óðà», è ìû 
óæå áûëè â ñîñòîÿíèè ïðåîäî
ëåâàòü áîëüøåå ðàññòîÿíèå ïðè 
ìåíüøèõ çàòðàòàõ. 

- È ñïëàâ ïðîøåë áåç âñÿ
êèõ ïðèêëþ÷åíèé? 

- Áåç ×Ï - òî÷íî. À ïðèêëþ
÷åíèÿ áûëè. Êàê áåç íèõ? Íàïðè
ìåð, ãäå-òî â ñåðåäèíå ïóòè â 
îäèí ïðåêðàñíûé ñîëíå÷íûé 
äåíü âäðóã âíåçàïíî ïîäíÿëñÿ 
ñèëüíûé õîëîäíûé âåòåð. Íàä 
íàìè íàâèñàåò îãðîìíàÿ òåìíàÿ 
òó÷à. Ìû è îïîìíèòüñÿ íå óñïå
ëè, êàê íà íàñ îáðóøèëèñü 
äîæäü, ãðàä è ñíåã. Ñïàñàëèñü îò 
ýòîãî äàðà ïðèðîäû êòî êàê ìîã. 

Íî ðîâíî ÷åðåç äåñÿòü ìèíóò 
òó÷à êóäà-òî èñ÷åçëà, çàñèÿëî 
ñ îë íöå , ñòàëî òå ïë î . Òàêîå 
âñòðåòèøü òîëüêî íà ñïëàâàõ, íà 
ïðèðîäå. 

- À êîìàðû, ìîøêà. Íå îäî
ëåâàëè? 

- Çäåñü íàäî ñïàñèáî ñêàçàòü 
íàøåìó äåïóòàòó ãîðîäñêîãî 
Ñîáðàíèÿ Ìàðèíå Øåìåòîâîé. 
Ïåðåä òåì êàê ìû îòïðàâèëèñü 
íà ñïëàâ, îíà ñíàáäèëà íàñ ëå
êàðñòâàìè, â òîì ÷èñëå è ðàç
ëè÷íûìè ìàçÿìè îò íàñåêîìûõ. 
Òåì è ñïàñàëèñü. 

- Ïî÷åìó áû âàì íå îðãàíè
çîâàòü ñïëàâ áåç ïîìîùè ÷å-
ëÿáèíöåâ? Ðÿäîì ðåêà Áåëàÿ, 
äà è ïî Óðàëó åñòü êóäà ïî
äàòüñÿ. . . 

- Ñ ïðåâåëèêèì áû óäîâîëü
ñòâèåì. Ïðîáëåìà â îäíîì: ãäå 
âçÿòü êàòàìàðàíû? Ñäåëàòü èõ 
ñàìèì íåâîçìîæíî, êóïèòü - íå 
ïî êàðìàíó. Öåíà îäíîãî êàòà

ìàðàíà äëÿ ÷åòâåðûõ ÷åëîâåê -
ïîðÿäêà äâàäöàòè òûñÿ÷. À èõ 
íóæíî äëÿ íà÷àëà äâà-òðè. Òà
êèõ äåíåã ó îáùåñòâà èíâàëèäîâ 

ïðîñòî íåò. Òàê ÷òî ïîêà áóäåì 
æäàòü î÷åðåäíîãî ïðèãëàøåíèÿ 
÷åëÿáèíñêîãî «Èìïóëüñà». 

Êèðèëë ÊÀÒÈÍ. 


